

Staudenfestival am Michaelshof: Comeback der blühenden Schönheiten

Sammatz, August 2025. So wie die Stauden in jeder Saison von Neuem bezaubern, so findet ihnen zu Ehren auch dieses Jahr wieder ein Festival am Michaelshof statt. Am 06.09. und 07.09. von 12 bis 18 Uhr können sich Besucherinnen und Besucher bei einer Staudenführung durch die Sammatzer Gärten inspirieren lassen und ein Sortiment ihrer Lieblingsblumen anschließend im Rondell erwerben.

Reise durch die Welt der Stauden

Es gibt sie mannhoch oder als Bodendecker, prächtig blühend oder als imposantes Blattwerk, für trockene wie feuchte Vegetationszonen und in allen Farben: Die Sammatzer Gärten sind ein prachtvolles Beispiel dafür, wie sich mit den dankbaren, winterharten Pflanzen über das ganze Jahr hinweg farbenfrohe Akzente setzen lassen. Was am Michaelshof so opulent grünt und blüht, welche Standortbedingungen ideal und welche Pflege notwendig ist, erfahren Gartenliebhaber:innen am ersten Septemberwochenende bei ausgiebigen Führungen durch die Welt der Stauden. Die Streifzüge, für die eine vorherige Anmeldung erforderlich ist, finden jeweils um 12, 14 und 16 Uhr statt und kosten 40 Euro pro Teilnehmer.

Stauden-Markt für Gartenfreunde

Ein geführter Spaziergang durch die Sammatzer Parks inspiriert, den eigenen Garten mit prächtigen Stauden in ein kleines Paradies zu verwandeln. Damit Besucher:innen an diesem Wochenende nicht nur mit Ideen, sondern gleich mit den richtigen Pflanzen nach Hause gehen, findet in der Mitte des Dorfes, im sogenannten Rondell, ein kleiner Stauden-Markt statt – Beratung inklusive. Neben einer großen Pflanzenvielfalt warten auch Gartenwerkzeuge und Fachliteratur auf ambitionierte Hobbygärtner:innen.

Appetit auf mehr

Der Hunger nach Informationen wird beim Staudenfestival ebenso gestillt wie der kleine Hunger zwischendurch. Eis, Kuchen, Torten, Waffeln und herzhafte Snacks können an diesen Tagen nicht nur im Café, sondern auch im Kirschgarten mit Blick aufs Staudenplateau verzehrt werden. Bei einer solchen kleinen Pause tauscht man sich aus – von Blumenfreund zu Blumenfreund und auch mit unseren Community-Mitgliedern, die Fragen zum Michaelshof, seinen Gärten und seiner Gemeinschaft gern beantworten.

Über den Michaelshof

Im Jahr 1985 wurde der Michaelshof in Sammatz von xy Initiatoren als alternative Arbeits- und Lebensgemeinschaft auf Basis der anthroposophischen Lehre Rudolfs Steiners gegründet. Heute engagieren sich xy Community-Mitglieder, xy externe Mitarbeiter in einer florierenden biodynamischen Landwirtschaft, zahlreichen hofinternen Produktionsstätten für Lebensmittel und Kosmetik in Bio-Qualität, acht Wohngruppen für seelisch hilfsbedürftige Kinder und für das Wohl der Gäste. Unterstützt wird das gemeinnützige Projekt, das für das harmonische Zusammenwirken von Mensch und Natur steht, jährlich von xy Freiwilligen aus aller Welt. In der Worldpackers Community, einem Portal für Volontäre, belegt der Michaelshof derzeit den zweiten Platz.